

España 1,25
 Extranjero (Unión Postal) . . . 1,50
 Número suelto 5 cts.
 Id. atrasado 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Palma de Mallorca
 HORAS DE ESPACIO
 Redacción: desde las siete de la mañana hasta las ocho de la noche.
 Administración: desde las 7 mañana á las 6 de la noche.
 TELÉFONO 27
 Oficinas: Conquistador, 30

†

LA SEÑORITA

DOÑA MARIA SILA BERGA Y OLIVER

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica

— (E. P. D.) —

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas políticas, tíos, tías, primos y demás parientes, al tener el sentimiento de participarlo á sus amigos y conocidos les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará en la iglesia de San Magín á las cinco y media de la tarde de hoy y seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria—Son Españolet (Can Berga)—á la última morada, como igualmente al funeral que se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Cruz el lunes 28 del actual á las diez y media de su mañana.

No se reparten esquelas mortuorias.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis ha concedido 40 días de indulgencia por cada comunión, misa ó parte de rosario que se aplique en sufragio del difunto.

CAFÉ BALEAR

El dueño de este acreditado establecimiento á fin de que su numerosa clientela y el público pueda gozar de la buena música á contratado al eminente concertista de violín señor Ross, el cual será acompañado al piano por el distinguido pianista señor Muntaner, ejecutando todas las noches un programa de música nueva y á solo, empezando esta noche á las nueve.

Programa
 Num. 1, *Semiramis*, (sinfonía), Rossini.—Num. 2, *La Viejecita*, (canción), Caballero.—Num. 3, *Aida*, (fantasia), Verdi.—Num. 4, *Poppurri de Aires Españoles*, (solo), Ross.—Num. 5, *Marina*, (fantasia), Arrieta.—Num. 6, *Tres Joli*, (muy linda), Waldtenfeld.

DE LA CAPITAL

Para esta mañana de nueve á once están citados para presentarse con sus respectivos carruajes, ante la casa del inspector de carruajes del Ayuntamiento, todos los conductores de coches de alquiler de la parada de San Antonio, al objeto de practicarles el oportuno reconocimiento.

Aparte de los perjuicios que esta disposición pueda causar á los conductores de dichos vehiculos y al público mismo, creemos que esta clase de visitas, para que tengan el resultado apetecido, deben hacerse sin el previo aviso y en las paradas mismas.

El sábado por la noche, al son de la banda del Regimiento de Baleares número 1, que recorrió las calles de Colón y contiguas, se procedió al nombramiento de clavera y mayordomo de la fiesta callejera que dichos vecinos piensan celebrar el año próximo.

En el arrabal de Santa Catalina se nombraron también clavera y mayordomos para la fiesta que ha de celebrarse el año próximo en honor á la virgen del Carmen.

En dicho arrabal continúan los festejos dedicados á la expresada virgen. Con tal motivo esta noche en la plaza de la Navegación se celebrará un baile de boleros dirigido por el maestro Balvés.

A cosa de las siete de la mañana de ayer un niño que estaba entretenido con los adornos de la calle de San Miguel, tuvo la desgracia de equivocarse al pie, cayendo al suelo en el mismo momento de pasar junto á la acera un carro cargado de alfalfa, pasándole una de las ruedas por encima del brazo derecho sin dar tiempo al conductor á evitar la desgracia.

El niño fué recogido por unos transeuntes, que lo trasladaron á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde, reconocido por el médico mu-

nicipal, resultó tener fracturado el hueso húmero y una fuerte rozadura en el muslo derecho.

Curado convenientemente fué trasladado á su domicilio.

Por la guardia municipal fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos, un sujeto que estaba promoviendo escándalo en la vía pública y al ser amonestado por un individuo de dicho cuerpo se negó á obedecer sus órdenes.

Entre el numeroso pasaje que se embarcó ayer tarde á bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban el abagado don Manuel Guasp y el Director del Crédito Balear don Gabriel Moner.

El lunes 28 del actual tendrá lugar en esta Audiencia la vista en juicio oral de la querrela de injurias deducida por don Antonio Bassa en nombre de su esposa contra doña Gabriel Valls de Padrinas.

Muy animada se vivió anoche la fiesta celebrada en el caserío del Rotlet, en honor de San Jaime.

Por la mañana se corrió por las calles el consabido toro y por la noche se soltaron algunos fuegos artificiales sin que ocurriera incidente digno de mención.

En la madrugada de hoy, tras de aguda y penosa enfermedad, ha fallecido en la finca denominada *Can Berga* (Son Españolet) la simpática señorita doña Maria Sila Berga y Oliver, hija de nuestro querido amigo el Director de Sanidad de este puerto don Miguel Berga.

Su muerte dejará hondos recuerdos, pues su bondad inmensurable y su distinguido trato y afabilidad, le hicieron siempre acreedora del aprecio y consideración de sus superiores y amigos.

Su cadáver será trasladado á la última morada á las cinco de la tarde de hoy.

Enviamos á la familia de la finada y en particular á sus padres la expresión de nuestro más sentido pésame.

Nos vemos en el caso de llamar nuevamente la atención de la Alcaldía acerca del olor pestilente y malsano que exhalan las algas marinas depositadas en los recodos del Portixol y Portixolet del caserío del Molinar.

Se atribuye á dichas emanaciones la existencia de dos casos de fiebres tifoideas, siendo los atacados dos criaturas de corta edad que tienen su domicilio en aquellas inmediaciones.

Reiteramos nuestras súplicas á la referida autoridad en nombre de aquellos vecinos, para que cuanto antes ordene la desaparición de dicho foco de infección.

Y ya que de los referidos para^{es} hablamos se nos ocurre preguntar: ¿no sería posible que la Junta de Obras del Puerto, girara una visita de inspección á ambos puntos y estudiara la forma de poder hacer el dragado de una y otra rada?

Téngase presente que en ambos puntos era donde se refugiaban las embarcaciones menores de la parte de Levante en caso de temporal y dada la poca agua que hoy existe se ven imposibilitadas de hacerlo.

Estas obras darian además mayor movimiento á las aguas y evitarian los encharcamientos que se forman ahora y dan lugar al desarrollo de enfermedades.

Creemos de suma necesidad la mejora indicada, por lo que no dudamos que los deseos de aquellos vecinos serian atendidos.

Entre el pasaje llegado hoy á bordo del vapor correo de Barcelona figuraban el comerciante don Juan Ramis, don Gaspar Homs, el procurador don Juan Fiol, el director de la Isla don Sebastián Simó y don Antonio Tomas.

Los organizadores de la fiesta callejera de la calle de San Miguel, celebrada en honor de San Jaime, pueden estar satisfechos del resultado de sus desvelos.

Anoche todo eran elogios del numeroso público que se apiñaba en la mencionada calle para contemplar el original adorno que chorreaba en algunos sitios buen gusto y buen humor.

De un entoldado policromo pendian arañas de gas orladas de caprichosos dibujos.

En los postes que sostenian los adornos estaban colocados caprichosos escudos, algunos de ellos de bastante ingenio y al pie unos rótulos con coplas alusivas.

La gente paseó hasta muy tarde y fué tanta que casi puede decirse que quedaron muy pocos sin concurrir á contemplar el hermoso efecto que presentaba la calle de San Miguel.

Notas del Mar

Con destino á Valencia salió anteañoche á las nueve el vapor *Vesper*, después de haber desembarcado un cargamento de carbón mineral.

—Procedente de Valencia é Ibiza, llegó ayer á este puerto á las nueve de la mañana el vapor *Islaño*, siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga.

—Procedente de verificar un cruce-ro por la costa también fondeó ayer de madrugada el vapor *Salvador* de la Arrendataria.

Dicho buque por la tarde se hizo de nuevo á la mar.

—Con destino á Barcelona salió

ayer tarde á las seis el vapor *Cataluña*, embarcando la valija, pasaje y carga.

—Esta mañana á las siete y media ha puesto amarras procedente de Barcelona, el vapor *Bellver*, siendo portador de la correspondencia, un centenar de pasajeros y carga varia.

—Con destino á Génova ha salido esta mañana á las nueve el vapor *Iberia*, de la casa Lupo y C., en cuyo puerto limpiará fondos.

—Para Ibiza y Alicante saldrá esta tarde á las cinco el vapor correo *Islaño*.

Cultos

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas
 Terminan en Santa Clara. A las siete de la mañana exposición del Santísimo; á las diez misa cantada. Por la noche, rosario, meditación, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

En San Miguel empezarán otras cuarenta horas á la Beata Catalina Tomás. A las diez exposición del Santísimo y por ser la fiesta de Santa Ana, habrá sermón, que dirá el orador don Jaime Abraham, Pbro. Por la tarde actos de coro y al anochecer un devoto ejercicio y la reserva del Santísimo.

Otras funciones
 En Santa Catalina de Sena á las siete y media de la tarde empezará la novena de Santo Domingo de Guzmán, con meditación y esposición del Santísimo Sacramento.

Visita á la Corte de María
 A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Circular.—Escasez
 Madrid 25 á las 10
 La *Gaceta* publica una circular relativa al cuestionario redactado por la comisión de reformas sociales para conocer la situación de los trabajadores del campo de las provincias extremeñas y de Andalucía.

Escasean las noticias políticas y de interés.

Banquete.—Desgracia
 Madrid 25 á las 10'30
San Sebastian.—Se ha verificado el banquete en Miramar, al que ha asistido la alta servidumbre de Palacio, las autoridades locales y el general Linares.

Zaragoza.—A la llegada del tren un sujeto se arrojó á la vía, quedando magullado. Al poco tiempo falleció.

Precauciones
 Madrid 25 á las 10'45
Barcelona.—En las afueras y alrededores de la población está encalonada toda la policía y la benemérita disponible.

En los alrededores de Gracia ha tomado posiciones un pelotón de fuerzas de infantería para cortar todos los senderos que conducen á la montaña.

Las congregaciones.—La explosión de Versalles.
 Madrid 25 á las 10'45
Paris.—Cinco congregaciones religiosas se niegan á pedir autorización al gobierno, estando dispuestas á resistir el cierre.

Ha fallecido también el cabo herido por la explosión de pólvora ocurrida en las minas del campamento de Sotorey (Versalles).

Además están agonizando tres soldados.

Mr. Loubet ha enviado á su ayudante á visitar á los heridos.

Festejos en Oviedo
 Madrid 25 á las 10'50
Oviedo.—Dicese que el Rey permanecerá solamente tres días en esta capital.

Se está organizando festejos. La diputación ha votado un crédito de 50.000 pesetas para gastos de festejos.

El Ayuntamiento prepara iluminaciones á la veneciana.

El Japon y los Estados Unidos
 Madrid 25 á las 12'20
London.—Ha salido para Tokio un alto personaje japonés para proclamar la soberanía del Japon en la isla de Marcus del archipiélago de la Polinesia.

Los estados Unidos disputan al gobierno del Japon la posesión de dicha isla y al efecto han enviado allí una goleta para defender sus pretensiones.

Viaje del Rey.—Desgracia
 Madrid 25 á las 12'30
 Confirmase la noticia de que el Rey irá el mes de Octubre próximo á Andalucía.

Bilbao.—En una fábrica de cemento de Sestao estalló un cartucho de dinamita hiriendo gravemente á un obrero.

Misa de campaña.—Rsvista de tropas.
 Madrid 25 á las 17
San Sebastián.—En el campo de maniobras se ha verificado una misa de campaña.

El Rey vistió á las tropas visitando el uniforme de capitán general, acompañado del Estado Mayor y del Capitán General.

El Rey montaba un caballo regalo de su madre.

La Reina, la princesa y la infanta asistieron al acto en carruaje.

Nombramiento.—Reformas—Otras noticias.
 Madrid 25 á las 17
San Sebastián.—Se ha firmado el nombramiento de gobernador del Banco á favor del señor Mellado y las disposiciones complementarias al decreto de reforma de los estudios de Filosofía.

El señor León y Castillo ha cumplimentado á los Reyes.

La princesa no acompañará al Rey en su viaje para evitar molestias al infantito.

Fiesta carlista.—Tifus en San Sebastian
 Madrid 25 á las 17'30
 En el Circulo Carlista han hecho una paella para solemnizar el santo de don Jaime.

Reinó gran animación, comentándose la supuesta agitación carlista.

San Sebastian.—Ayer hubo 36 invasiones de tifus y hoy dos y una defunción.

Reglamento de secretarios.—Cólera
 Madrid 25 á las 20
 La comisión encargada de estudiar el reglamento de secretarios de ayuntamiento ha formulado un programa bajo la base de estabilidad.

Cairo.—El cólera va creciendo notablemente, habiendo ocurrido 42 invasiones.

Las congregaciones religiosas
 Madrid 25 á las 20
Paris.—Un comisario que fué á investigar una escuela de religiosas fué despedido, negándole la entrada.

Mr. Loubet ha firmado la clausura de 26 establecimientos de congregaciones religiosas.

Después de estos días seguirá la clausura de otros.

Aumenta la agitación,

